

**IMÁGENES MUESTRAN LAS INSTITUCIONES DE SALUD DESBORDADAS POR PACIENTES DE LA TERCERA EDAD**

# Hospitales de China, saturados por Covid-19

**Cifras.** Los números muestran un desfase con la realidad observada en las ciudades tras el levantamiento de la política "cero", según medios oficiales

Pacientes de la tercera edad tosen y tienen dificultades para respirar en los desbordados hospitales de Shanghái, una de las ciudades más ricas de China, donde los servicios de emergencia se encuentran llenos.

Tres años después de la aparición de los primeros casos mundiales de coronavirus en su territorio, el gigante asiático se enfrenta a una ola de enfermos desde el levantamiento de las medidas draconianas de su política "cero Covid" en diciembre de 2022.

Estas restricciones, que permitieron que la mayoría de los chinos se librarán en gran medida del virus desde 2020, provocaron una frustración creciente de la población y dieron un duro golpe a la economía.

En Shanghái, la situación sanitaria es especialmente crítica. Desde diciembre de 2022, aproximadamente 70% de la población, unos 18 millones de personas contrajo el virus, según los medios de comunicación oficiales.

En dos hospitales de la megalópo-

**ENFERMOS.**

Pacientes en camillas en la entrada del área de urgencias del hospital Tongren de Shanghái, donde al menos 70 por ciento de la población estaría infectada de Covid-19.

lis, se observó desde el martes a cientos de pacientes, en su mayoría personas de la tercera edad, tumbados sobre camillas en medio de servicios de emergencia saturados. Muchos están conectados a perfusiones o botellas de oxígeno y permanecen bajo supervisión cardíaca.

La mayoría están envueltos con mantas, abrigos gruesos y gorros de lana. Algunos parecen inanimados. Otros reciben tratamiento fuera del edificio, en la acera, por falta de

espacio.

Ante la afluencia de enfermos, médicos infectados con Covid trabajan sin descanso, según testimonios recogidos en todo el país.

**CIFRAS**

Las autoridades reconocen que, en la actualidad, la magnitud de la epidemia es "imposible" de determinar, ya que las pruebas de detección del coronavirus ya no son obligatorias y los datos son fragmentarios.

En poco tiempo, el sistema de salud se vio desbordado. Las farmacias carecen de medicamentos para bajar la fiebre y los crematorios no dan a basto debido a la afluencia de cuerpos.

La Comisión Nacional de Salud (NHC), que tiene carácter ministerial, dejó de publicar las cifras diarias de casos y muertes. Actualmente, es el Centro Chino para el Control y la Prevención de Enfermedades (CDC) el que se encarga de ello pero, a partir de la próxima semana, lo hará so-

lamente una vez por mes.

Las autoridades también revisaron los criterios para atribuir una muerte al Covid. Desde principios de diciembre, solo se registraron 15 decesos relacionados con el virus en el país de mil 400 millones de habitantes. Cifras que muestran un desfase total con la realidad observada en el lugar. Mientras tanto, la Unión Europea y Estados Unidos ofrecieron su apoyo ante el aumento de casos.

/CON INFORMACIÓN DE AFP



EL PAÍS REGISTRÓ MÁS DE 30 MIL CASOS EN UNA SEMANA

# México enfrenta su tercera ola más contagiosa este enero

**Datos.** La Universidad de Washington pronostica que la enfermedad mantendrá niveles similares a los de junio de 2021

KARINA AGUILAR



La sexta ola de Covid-19 que enfrenta México se perfila como la tercera más contagiosa, hasta ahora, de acuerdo con las proyecciones del Instituto de Salud y Métricas (IHME) de la Universidad de Washington.

Los datos del IHME refieren que será hacia el 25 de enero cuando se aprecie un descenso en la sexta ola de la pandemia en el país, aunque esta se prolongará hasta finales de marzo, donde permanecerá en niveles similares a los de julio de 2021, cuando se reportó la tercera ola de coronavirus SARS-CoV-2.

De acuerdo con los datos de la Secretaría de Salud, del 20 al 27 de diciembre se registró un incremento considerable en el contagio de Covid-19, al pasar de 19 mil 848 casos registrados en una semana a 31 mil 909 contagios en ocho días.

En el reporte de ayer se identificaron 30 mil 333 nuevos casos, por lo que México acumula un total de siete millones 252 mil 944 contagios desde que inició la pandemia en febrero de 2020.

En tanto, las defunciones también se han incrementado en las últimas dos semanas en el país, al pasar de 106 que se informaron del 13 al 20 de diciembre, a 225 reportadas del 21 al 27 de diciembre; mientras que ayer se reportaron 167 de la última semana.

Con datos del Registro Nacional de Población (Renapo), la Secretaría de Salud reportó un total de 504 mil 34 personas que han fallecido a causa de Covid-19, desde febrero de 2020, que empezó la pandemia, es decir, 173 mil 653 más que las reportadas por el Sistema Nacional de Vigilancia Epidemiológica, que fue de 330 mil 381 personas.

En el reporte de exceso de mortalidad se señala que, a la semana epidemiológica número 41, es decir, al 15 de octubre, que corresponde al más reciente informe, se esperaban dos millones 171 mil 816 fallecimientos por todas las causas; no obstante, se observaron dos millones 830 mil 444.

De esa manera, el acumulado de exceso de mortalidad por todas las causas fue de 658

## Casos en dos años

La Universidad de Washington prevé que en abril, los contagios bajen en el país



Fuente: Universidad de Washington

## Reporte semanal

Los contagios en el país se han incrementado; la ocupación hospitalaria se encuentra en 7%

Contagios acumulados	7,252,944	Fallecimientos acumulados	331,197
	30,333 más que la semana pasada		167 más que la semana pasada



Fuente: Secretaría de Salud

mil 628 y de ellas, 504 mil 34 fueron atribuidas a Covid-19.

En México se han registrado seis picos máximos de esta enfermedad: la primera en abril de 2020, la segunda en enero de 2021, la tercera en julio de 2021, la cuarta en enero de 2022 y la quinta en julio de 2022, siendo la de enero de 2021 la más contagiosa desde que inició la pandemia.

A nivel global se tiene un total de 655 millones 689 mil 115 casos confirmados de Covid-19, de acuerdo con la Organización Mun-

dial de la Salud (OMS) y en las proyecciones del IHME, se espera que el pico máximo de la sexta ola se alcance hacia el 18 de enero.

No obstante, el Instituto proyecta para el 14 de marzo el pico máximo de una nueva ola de Covid-19, que se estima sea la más contagiosa desde que comenzó la pandemia.

El comportamiento de Covid-19 en China ha sido distinto al registrado a nivel mundial, ante las severas restricciones instrumentadas cuando apareció la enfermedad en la provincia de Wuhan, el 17 de noviembre de 2019.